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Anche questo mio secondo mandato 
sta volgendo al termine. Sono stati 5 
anni intensi e molto impegnativi sia 

da un punto di vista umano che operativo.
Il COVID prima con tutti i suoi risvolti (iso-
lamento, lockdown, regioni “colorate”, 
vaccinazioni) ha destabilizzato un po’ tutti 
e colpito in maniera preponderante ado-
lescenti, anziani e, in genere, quelle fasce 
di popolazione già considerate deboli. 
Poi, lo scorso anno, la nostra Regione ha 
conosciuto forse la più grave alluvione di 
sempre con città e paesi rimasti isolati e 
sommersi dall’acqua per giorni e giorni 
e con danni che, ancora oggi, a quasi un 
anno di distanza, in buona parte non sono 
stati riconosciuti e rimborsati dallo Stato. 
Il nostro Paese fortunatamente ha avuto 
danni più limitati se pure alcune famiglie 
hanno dovuto fare i conti con cantine, ta-
verne e garage allagati e, sulle strade col-

linari, abbiamo subito alcuni importanti 
movimenti franosi.
L’opera più rilevante ancora in fase di rea-
lizzazione è senza dubbio la nuova scuola 
“E. Panzacchi” completa di palestra e au-
ditorium, due opere accessorie che, negli 
orari extrascolastici, saranno a completa 
disposizione delle associazioni locali e di 
tutta la nostra comunità.
La nuova scuola “Panzacchi” è sicura-
mente l’opera pubblica più importante, 
ma ovviamente non la sola realizzata in 
questo mandato.
Invito tutti i cittadini a leggere con atten-
zione l’inserto al centro di questo numero 
di Amministrare Insieme “Bilancio di fine 
mandato 2019-2024” dove ogni Asses-
sore, con l’aiuto e l’apporto dei  Respon-
sabili di settore, ha riassunto in breve, il 
lavoro svolto in questi ultimi 5 anni, dai 
vari assessorati.

Il 2 e 3 marzo scorso si sono svolte le 
primarie di coalizione per designare il 
candidato sindaco per il mandato 2024-
2029. Ringrazio di cuore tutti gli ozzanesi 
che si sono recati a votare e che hanno 
contributo, con il loro voto, a decretare 
la mia vittoria. Il decreto legge approva-
to a fine gennaio ha consentito ai Sindaci 
dei Comuni da 5.000 a 15.000 abitanti 
di potersi candidare per il terzo manda-
to, opportunità che ho deciso di cogliere 
perché sento di poter ancora dare tanto 
alla comunità ozzanese, alla mia comuni-
tà essendo, io, ozzanese fin dalla nascita.
Non è solo una questione di continuità, 
ma è molto di più. A spingermi è la voglia 
di fare, di mettermi ancora in gioco, di im-
pegnarmi per Ozzano e per gli ozzanesi 
e di vedere terminate molte opere, oggi, 
ancora in fase di realizzazione. 
E che la storia possa continuare...
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MARIANGELA CORRADO
VICE-SINDACO CON DELEGHE A:  
LAVORI PUBBLICI, AMBIENTE, GESTIONE DEI 
BENI DEL PATRIMONIO PUBBLICO, MOBILITÀ, 
TRASPORTI, CITTADINANZA ATTIVA

Siamo ormai giunti al termine di que-
sto mandato amministrativo.
In questi giorni ho redatto la parte 

del resoconto che riguarda le materie 
delle deleghe a me assegnate, con la de-
scrizione delle azioni avviate e portate 
avanti in questi anni, insieme ai servizi 
comunali competenti, seguendo il pro-
gramma di mandato (delib. CC 63/2019).
Oltre alle azioni e al fare, insieme ai pro-
pri dipendenti, la ricchezza del Comu-
ne è certamente il riuscire a costruire e 
promuovere spazi di collaborazione con 
i cittadini e le realtà del territorio, lavo-
rare con le associazioni e con i gruppi di 
volontari per condividere l’impegno a 
prenderci cura delle persone, dell’am-

biente e del territorio. A tale scopo, i 
percorsi partecipati sono stati certa-
mente processi che hanno caratterizzato 
questi anni di mandato, in cui abbiamo 
cercato di ascoltare i bisogni, formula-
to insieme delle proposte e soprattutto 
innescato possibili collaborazioni, valo-
rizzando le diverse competenze e sen-
sibilità. L’incontro e la partecipazione 
portano a conoscersi e consolidare con 
fiducia rapporti di comunità e collabo-
razione nella cura dei beni comuni tra 
l’Ente ed i cittadini e tra i cittadini e le 
diverse realtà tra loro.
Su questo occorre proseguire per defini-
re spazi di confronto, per esempio, anche 
con gli ambiti economici che contribui-

La politica accanto. 
Amministrare e’ 
prendersi cura
mariangela.corrado@comune.ozzano.bo.it

LUCA LELLI
SINDACO

E la storia continua....

scono a delineare il contesto di Ozzano, il 
suo territorio, la mobilità, i servizi.
Dunque, il bilancio di questi anni non è 
solo dato dalle azioni fattive ma è costi-
tuito anche dal riconoscere le occasioni 
in cui siamo stati capaci di lavorare in 
modo collaborativo facendo rete, anche 
con creatività, mettendo in condivisio-
ne necessità e proposte che hanno por-
tato infine a progettualità concrete.
Il gruppo AMOzzano e me ne prendo 
cura è un’altra risorsa in questo senso 
esemplare, portata avanti con bravura 
da nostre consigliere e consiglieri e dalle 
volontarie/i che ne fanno parte. In que-
sto gruppo c’è tanta voglia di mettersi 
a disposizione, c’è interesse a imparare 
e scambiarsi buone pratiche per la cura 
del verde, ci sono idee e spazio per svi-
lupparle in sinergia con chi amministra la 
cosa pubblica. È un progetto vivo e attivo 
che porta frutti importanti.
Abbiamo bisogno di sane energie come 
questa, che ci aiutano a migliorare e 
crescere come comunità solidale e re-
sponsabile!
Nell’azione amministrativa occorre far 
comprendere e motivare le scelte che si 
assumono. La condivisione, il dialogo e 
dunque l’ascolto sono spazi necessari a 
dare significato vero al nostro impegno. 
Con queste intenzioni ho partecipato alle 
primarie di inizio marzo del centro sini-
stra per il candidato sindaco alle prossi-
me amministrative (e dove ho ricevuto il 
45% dei consensi).
Ringrazio coloro che mi hanno dato fi-
ducia in questi anni. Ringrazio quanti 
ho incrociato e conosciuto e con cui ho 
potuto condividere la passione e l’impe-
gno nel portare avanti responsabilmente 
progetti ed azioni per costruire qualcosa 
di buono e positivo per Ozzano, che con-
corra a farci vivere bene insieme, con una 
prospettiva di benessere anche per le 
generazioni future.
Grazie e un caro saluto a tutte e tutti.

Abbiamo scelto di destinare la miglioria prevista nell’appalto del verde al borgo storico di Ozzano, 
così da dare seguito al percorso Le chiavi di San Pietro, prestando la dovuta attenzione a chi vi ha 

partecipato attivamente con proposte e impegno.
L’arredo vegetazionale (il filare di gelsi e la bordura di ginestra, fillirea, fusaggine, maggiociondolo, 

frangola, lentaggine), appena messo a dimora, è un’altra (piccola) tappa del progetto per la 
valorizzazione condivisa del borgo storico, come emerso dal percorso partecipativo.

Con attenzione e costanza continuiamo insieme a prenderci cura dei nostri spazi pubblici.Presentazione del libro di Marco Calamai (al centro nella foto) “Uno sguardo verso l’alto”
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Quest’anno la primavera assume un si-
gnificato diverso dal solito per Ozzano.
Siamo alle battute finali del mandato 

amministrativo. Nelle prossime settimane 
presenteremo la relazione conclusiva, di fat-
to termineranno le attività degli assessorati 
anche se la presenza attiva e quotidiana con-
tinuerà, senza soluzione di continuità, fino 
alla scadenza naturale. L’ 8 e il 9 giugno pros-
simi si svolgeranno le elezioni amministrati-
ve per eleggere il sindaco e il nuovo Consiglio 
Comunale.
A dicembre 2023 il Consiglio Comunale ha 
approvato il bilancio di previsione per l’anno 
2024, preliminarmente condiviso con i Sin-
dacati e con le Associazioni di Categoria. Gra-
zie alle imprese e alle famiglie di Ozzano che, 
nonostante i continui sacrifici e difficoltà, 
pagano puntualmente le tasse, tutti i settori 
hanno potuto fornire una programmazione 
prudente delle entrate e delle uscite al fine 
di consentire l’erogazione dei servizi per in-
fanzia, famiglie e imprese. Il quadro generale 
evidenzia un totale complessivo delle entrate 
per oltre 21 milioni di euro. In particolare l’e-
quilibrio di parte corrente è composto prin-
cipalmente da entrate, senza alcun aumento 
delle aliquote, di natura tributaria (fra le quali 
IMU e TARI) per oltre 10 milioni di euro, en-
trate extra-tributarie (da vendita di beni e 
servizi e gestione dei beni) per oltre 2 milioni 
di euro, entrate di parte capitale destinate a 
spese corrente vincolata pari a 500 mila euro, 
canone patrimoniale per oltre 500 mila euro, 
addizionale comunale Irpef per oltre 2 milioni 
di euro.
Non meno significativa è l’attività di controllo, 
recupero evasione e riscossione coattiva del-
le entrate. Sul punto è bene ricordare che 
sono sempre consentite le dilazioni spesso 
senza spese aggiuntive, con l’obbiettivo di 
agevolare il contribuente nel piano di rientro. 
A tal proposito ricordo l’attivazione di uno 
sportello dedicato per la richiesta di informa-
zioni ed eventuale ricalcolo per tutti gli avvisi 
di riscossione coattiva ricevuti.
Il quadro complessivo della spesa evidenzia 
la seguente previsione: 15 milioni della spesa 
si riferiscono alla parte corrente che si devo-
no sommare ai quasi 3 milioni della spesa in 

conto capitale. Emergono le spese per il per-
sonale per oltre 3 milioni di euro, i trasferi-
menti ad altri Enti per circa 2 milioni di euro 
(ci sono tutti i servizi conferiti all’Unione, solo 
per i sociali ad esempio trasferiamo quasi 1 
milione di euro), l’ acquisto di  beni e servi-
zi per oltre 8 milioni di euro.
Fra i servizi a cui l’Amministrazione tiene in 
modo particolare, vi sono quelli a domanda 
individuale. Una delle analisi che meglio sin-
tetizza lo sforzo complessivo del bilancio nei 
servizi a domanda individuale è la percen-
tuale di copertura ovvero per l’area scolasti-
ca (nidi e trasporto, con un costo per oltre 1 
milione e 500 mila euro) i servizi sono coperti 
per il 21 % dall’utente e per la differenza dalla 
fiscalità generale dell’Ente. Per l’area spor-
tiva (palestre e impianti sportivi all’aperto) 
i servizi sono coperti per il 24 % dagli uten-
ti e per il resto dalla fiscalità generale. Nel 
costo non sono calcolati i servizi affidati in 
concessione ma anche in questi casi l’Am-
ministrazione si fa carico delle persone più 
fragili che, diversamente, non avrebbero ac-
cesso al servizio ad esempio per la refezione, 
pre/post scuola e per i centri estivi. In merito 
alle spese di investimento, Il piano delle ope-
re programmato dall’assessorato insieme 
agli uffici tecnici, prevede il completamento 
delle opere pubbliche già finanziate e ag-
giudicate nel corso degli anni precedenti, ad 
esempio il completamento della nuova scuo-
la media Panzacchi, della palestra e dell’au-
ditorium, la manutenzione straordinaria 
delle strade, dell’asilo Fresu, del palazzo 
comunale, l’efficientamento energetico solo 
per citare gli interventi più importanti con un 
investimento complessivo che supera i 18 
milioni di euro che si sommano agli investi-
menti previsti per il 2024 di altri 2 milioni di 
euro.
In tema di promozione del territorio si con-
solida la collaborazione con le associazioni, in 
particolare con Pro Loco e con Bologna Wel-
come, e si amplia la possibilità di progettare 
ulteriori attività. Per ampliare i finanziamenti 
dedicati, nel 2024 verrà introdotta l’imposta 
di soggiorno. La sperimentazione è possibile 
grazie al finanziamento della Città Metropo-
litana che finanzia l’avvio del gestionale e la 

formazione dei dipendenti dell’Ente e dei ge-
stori delle strutture ricettive. 
Fra le manifestazioni svolte nei mesi scorsi 
ne ricordiamo due che hanno visto protago-
nista anche il nostro Comune. Il merito è del-
la nostra concittadina , Flavia Valentini e del 
nuovo formato di pasta “L’imbutino di Ozza-
no De.Co. Bologna”. Il primo evento si è svolto 
nella cornice istituzionale di Palazzo Monte-
citorio, invitati dalla Fondazione Agnesi e dal 
museo nazionale della pasta. Nel contesto 
dell’annuale convegno dedicato alla pasta 
come segno distintivo dell’italianità del mon-
do, l’imbutino è stato presentato agli invitati 
come novità e come esempio della creatività 
e della caparbietà femminile. Il secondo più 
propriamente di promozione del territorio, si 
è svolto presso la fiera di Bergamo nel con-
testo della manifestazione annuale Agri & 
Slow Travel Expo - Fiera dei Territori, il salone 
internazionale organizzato da Promoberg in-
teramente dedicato alla promozione del 
turismo slow, outdoor, active e sostenibile 
in cui Appennino slow, Bologna welcome e 
Extrabo hanno invitato il Comune di Ozzano 
e Pro Loco Ozzano per presentare le emer-
genze ambientali, culturali ed eno-gastrono-
miche.
Concludo rivolgendo un sincero ringrazia-
mento a tutte le lavoratrici e i lavoratori del 
Comune di Ozzano e di tutte le aziende che 
lavorano, ogni giorno, per garantire i servizi 
per la collettività. Penso ai servizi per l’in-
fanzia, alla refezione, piuttosto che al centro 
diurno. Risorse preziose per servizi pubblici 
indispensabili.

MATTEO DI OTO
ASSESSORE PERSONALE, BILANCIO,

TRIBUTI, TURISMO, GEMELLAGGI
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ELENA VALERIO
ASSESSORE AI SERVIZI SOCIALI, SANITÀ,
POLITICHE ABITATIVE, CULTURA, LEGALITÀ,
POLITICHE DI PACE, PARI OPPORTUNITÀ,
VOLONTARIATO E ASSOCIAZIONISMO

In questi anni di mandato credo che le 
deleghe più complesse di cui mi sono 
occupata siano state quelle relative al 

welfare e alle politiche abitative.
Questo deriva principalmente dal fatto 
che sono servizi che, il più delle volte, non 
sono percepiti in maniera positiva o addi-
rittura sono considerati inesistenti.
I campi di azione di questi settori sono 
molteplici ma allo stesso tempo setto-
riali. Difficilmente si può “pubblicizzarli” 
proprio per la delicatezza del terreno in 
cui operano.
E spesso quando sono conosciuti sono 
visti come non risolutivi. E deve esse-
re così: i servizi sociali in molti casi non 
possono risolvere i problemi, ma ac-
compagnano le persone nel trovare una 
soluzione. Quando ovviamente ci sono 
le condizioni, in casi più gravi come con 
persone con patologie si entra nel campo 
dell’assistenza e cura della persona.

Ciò che i nostri servizi offrono sono mol-
teplici:
n servizi rivolti agli anziani (assistenza 
domiciliare, centro diurno, pasti a domi-
cilio, trasporto sociale, contributi eco-

nomici erogazione buoni pasto, conven-
zione con AUSER e Pubblica assistenza. 
Accesso e gestione delle domande per 
tutti i servizi della rete: inserimenti in 
Case protette, centri diurni distrettuali, 
assegni di cura, IRT, dimissioni protette, 
ricoveri di sollievo);
n servizi rivolti agli adulti (contributi eco-
nomici, buoni pasto, tirocini in collabora-
zione con Centro per impiego, ADI asse-
gno di inclusione);
n emergenza abitativa per lo più per fa-
miglie con minori;
n centro giovanile e progettualità legate 
ai giovani in collaborazione con il distret-
to.

A questi servizi si affiancano quelli per la 
tutela dei minori e per le donne vittime 
di violenza (sul nostro territorio abbiamo 
un alloggio protetto e un alloggio desti-
nato a donne inserite in un percorso di 
autonomia).

Per quanto riguarda le politiche abitati-
ve sul nostro territorio sono presenti più 
di 150 alloggi ERP (gestisti dalla società 
Solaris, mentre la graduatoria è in capo 

all’Ufficio Casa). Diversi sono stati gli 
interventi di manutenzione ordinaria e 
straordinaria nel corso del 2023.
Ad ogni appartamento che si rendeva di-
sponibile si è fatto accesso sia alla gra-
duatoria di assegnazione che a quella 
della mobilità, proprio per dare più possi-
bilità a chi aveva fatto richiesta,
Oltre all’assegnazione di alloggi, le po-
litiche abitative mettono in atto anche 
contributi e supporti come il bonus affitti.

Al lavoro delle assistenti sociali e all’uf-
ficio casa, c’è il lavoro dello sportello so-
ciale che accoglie le richieste delle perso-
ne e dà un primo orientamento ai servizi.

Questo elenco fatto è per rendere visibile 
il lavoro di un servizio che prende in ca-
rico target più svariati, con bisogni e ri-
chieste sempre diversi: è ascolto, presa 
in carico quando è necessario ma soprat-
tutto è accogliere le fragilità dell’altro, 
per prevenire o migliorare la condizione 
della persona che fa richiesta ma questo 
avviene soprattutto in ambito di colla-
borazione reciproca, dove l’assistito è il 
protagonista, sempre.

Bilancio:
facciamo il punto
matteo.dioto@comune.ozzano.bo.it

Welfare,
un servizio a 360 

o

elena.valerio@comune.ozzano.bo.it

L’Assessore Di Oto e Flavia Valentini con il suo 
imbutino ozzanese alla Fiera di Bergamo

Alloggi ERP in via Tortora
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Siamo ormai prossimi alla scadenza 
dell’attuale mandato amministra-
tivo. Sono passati quasi 5 anni da 

quando, questa Giunta Comunale, si è 
insediata e in questi anni abbiamo vissu-
to più situazioni emergenziali; tutti, pur-
troppo, ricordiamo i tristi e drammatici 
eventi che si sono susseguiti dal 2019 ad 
oggi: l’emergenza pandemica che ha col-
pito il mondo per oltre 2 anni, la guerra 
in Ucraina che ha determinato anche una 
crisi energetica, l’alluvione dello scorso 
anno che ha duramente colpito la nostra 
Regione.
Ciò nonostante abbiamo sempre cercato 
di rispondere alle esigenze della nostra 
comunità, cercando di effettuare una ri-
organizzazione dei servizi, cercando di 
offrire sempre un servizio di qualità, no-
nostante il forte aumento dei costi che 
abbiamo dovuto affrontare.
In questi anni sono stati creati o incre-
mentati diversi servizi per gli studenti, 
per le famiglie, e per le persone più fragili.
L’avvio del Centro per le Famiglie Savena 
Idice è stato certamente un grandissimo 
traguardo per il nostro Comune. Tra le va-
rie attività svolte, alcune meritano parti-
colare attenzione: il massaggio infantile, 
la baby yoga, il corso di disostruzione pe-
diatrica, i laboratori teatrali, i corsi pre e 
post nascita con la collaborazione dell’A-

SL. Dal 2021 è presente anche il servizio 
di Mediazione familiare; inoltre dal feb-
braio del 2023 ha avuto inizio il servizio 
“Mamme al Centro”, uno spazio offerto 
gratuitamente alle mamme con bambini 
di età 0/12 mesi nel quale poter condi-
videre esperienze e dubbi e si svolgono 
diverse attività mirate per il target di ri-
ferimento.
Preme poi sottolineare la grande atten-
zione verso le persone più fragili; la no-
stra Amministrazione ha sempre ritenuto 
di dovere incrementare le risorse spese 
in favore delle persone e delle famiglie 
più deboli. Lo stanziamento, per inter-
venti educativi per bambini e bambini di-
sabili, è aumentato da Euro 271.571,85 
dell’anno 2019 ad euro 516.000 dell’an-
no 2023; un segnale forte dell’attenzio-
ne che si è sempre prestata (nei limiti del 
bilancio comunale) ai soggetti più fragili.
All’interno della relazione di fine manda-
to, si troveranno ulteriori notizie e detta-
gli.
Devo, a questo punto, fare alcuni senti-
ti ringraziamenti; a tutte quelle persone 
che insieme a me hanno lavorato e cre-
duto nei progetti e nelle attività che sono 
state realizzate. Il primo ringraziamen-
to va certamente agli Uffici Comunali, 
dove, le persone che vi lavorano, hanno 
sempre dimostrato grande attenzione 

e professionalità in tutti i servizi gestiti. 
Un grazie particolare va al Sindaco, per 
la fiducia che mi ha accordato in questi 
anni, ai membri della Giunta e del Con-
siglio Comunale. Un altro grande Grazie 
va alla Pedagogista che ci ha seguito in 
questi anni e a tutti i volontari dell’AUSER 
e del “Pedibus” che, con grande spirito di 
comunità, hanno offerto il loro tempo per 
svolgere servizi preziosissimi. Un altro 
ringraziamento assolutamente doveroso 
è nei confronti della Scuola e della Par-
rocchia, con i quali abbiamo creato grandi 
sinergie e realizzato servizi di assoluto 
valore. Infine un ultimo Grazie è per tutti 
coloro che hanno svolto servizi per con-
to del Comune, dal servizio di refezione 
scolastica, al servizio di trasporto, fino al 
servizio di pre e post scuola, alla scuola 
dell’infanzia e al nido, per la grande pro-
fessionalità dimostrata.
Grazie a tutta la comunità ozzanese, per 
il sostegno e la fiducia che ha sempre di-
mostrato e anche, talvolta, per le critiche 
costruttive che sono state fatte.
La speranza è che per i prossimi anni si 
possa partire da quanto di buono fatto 
fino ad oggi e continuare a crescere, per 
migliorare sempre di più la nostra picco-
la, ma grande, Ozzano.

Grazie davvero di cuore, a tutti voi.

MARCO ESPOSITO
ASSESSORE EXTRA-CONSILIARE A POLITICHE

EDUCATIVE E SCOLASTICHE, DEFINIZIONE
DEL PATRIMONIO PUBBLICO, AFFARI GENERALI

E SEMPLIFICAZIONE AMMINISTRATIVA
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Un bilancio di questi
cinque anni di mandato
marco.esposito@comune.ozzano.bo.it

CLAUDIO GARAGNANI
ASSESSORE EXTRA-CONSILIARE
AD ATTIVITÀ PRODUTTIVE, COMMERCIO,
AGRICOLTURA, LAVORO,
PROGETTAZIONE EUROPEA, MANUTENZIONI

Oltre alle innumerevoli attività di af-
fiancamento alle nostre imprese 
commerciali, artigiane e di produ-

zione, l’Amministrazione vuole porre l’at-
tenzione sul futuro dei giovani ozzanesi. 
Oltre alle visite che abbiamo pianificato 
presso le imprese ozzanesi degli stu-
denti delle medie, stiamo pianificando un 
nuovo progetto molto articolato, sempre 
orientato alla crescita e formazione dei 
nostri ragazzi.
Obbiettivo: creare le opportunità, per i 
giovani, di confrontarsi con sé stessi, con 
gli altri “colleghi”, crescere anche sugli er-
rori, arrivare alla consapevolezza dei pro-
pri limiti e potenzialità, per trovare la pro-
pria identità. A ottobre scorso abbiamo 
affrontato questo problema in un conve-
gno organizzato dall’Amministrazione sui 
giovani che abbandonano lo studio e non 

vanno a lavorare. Un problema sociale ed 
economico. E ultimamente è cresciuta 
sempre più la paura, da parte dei genito-
ri, per il dei nostri giovani. Per affrontare 
questo crescente problema sociale, as-
sieme alla Fondazione Entroterre, abbia-
mo avviato un programma sperimentale 
in collaborazione con il distretto Istru-
zione Savena-Idice San Lazzaro incen-
trato su attività laboratoriali formative 
e di orientamento destinate ai ragazzi di 
1’, 2’ e 3’ media, in cui vengono coinvol-
ti anche i genitori, ai fine dell’ideazione e 
creazione di un evento interamente con-
cepito e realizzato dai nostri ragazzi a fine 
anno scolastico. FARE IMPRESA. I nostri 
imprenditori del futuro. Imprenditori: una 
“razza” in estinzione? Speriamo proprio di 
no. Purtroppo anche sul nostro territorio 
vi sono situazioni critiche. Anch’esse nate 

Come vogliamo affrontare
il futuro soprattutto
dei nostri giovani
claudio.garagnani@comune.ozzano.bo.it

dalla crisi sanitaria da COVID.
Dobbiamo contemporaneamente opera-
re per salvaguardare il futuro dei nostri 
negozi di vicinato. Dei nostri piccoli ma 
efficientissimi artigiani locali. Una real-
tà economica e sociale importantissima. 
Non dobbiamo dimenticare anche il pa-
trimonio agricolo con prodotti tipici locali 
come il cardo bianco. Nel nostro territorio 
vi sono delle imprese di taratura mondia-
le. Nomi come IMA, FATRO, PELLICONI e 
tante altre che ci invidiano in tutta Italia. 
Sono imprese che ci qualificano e che 
danno al nostro paese, Ozzano, lustro, 
credibilità e ricchezza.
È chiaro che tutto non si è potuto fare. Ma 
sappiamo che questa Amministrazione 
non lascia mai nessuno da solo o indie-
tro. Questa Amministrazione c’è e ci sarà 
sempre.

30.05.2023 - L’Assessore Garagnani e i titolari di Arti Grafiche Reggiani incontrano studenti e famiglie all’esterno dell’azienda
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BRUNA BANDINI
CONSIGLIERE

“PROGRESSO OZZANO”

ALDO GORI
CAPOGRUPPO

“PROGRESSO OZZANO”

CARMINE CORRENTE
CONSIGLIERE

“NOI PER OZZANO”

TIZIANA TREVISAN
CONSIGLIERE

“NOI PER OZZANO”

MONIA VASON
CAPOGRUPPO

“NOI PER OZZANO”

Passeggiando

per il Paese

Passeggiando per il paese, non possiamo fare a meno di notare, 
con estremo rammarico, l’ultimo cantiere aperto, in via Mattei 
(vicino al circolo tennis).

Riteniamo una sconfitta assistere al “regalo” di un’area verde pubblica 
a favore di 2 palazzi privati, trovando scandaloso come la tutela degli 
interessi privati abbia prevalso sull’interesse pubblico.
Un gruppo di un centinaio di ozzanesi si è radunato portando con sé fi-
schietti e striscioni, manifestando il loro dissenso nei confronti di que-
sta Amministrazione, decisa a procedere con il progetto Arcipelago,( 
nonostante le 400 firme di dissenso ,raccolte da Progresso Ozzano), 
senza neanche cercare un dialogo con i cittadini e le opposizioni.
Questa situazione, a nostro giudizio, rappresenta una macchia nella 
carriera del Sindaco uscente, e nuovamente candidato; che ha defi-
nito quell’area pubblica, destinata a ampliamento sportivo “un prato 
inutilizzato” consentendo così la sua “donazione” a un costruttore che 
ha già venduto i 14 appartamenti di lusso, con una contropartita per i 
cittadini veramente ridicola.
Un comportamento emblematico di come si anteponga l’attenzione 
verso i costruttori privati a scapito del pubblico interesse; il vero volto 
di chi ci ha governati fino ad oggi.
È importante che la voce dei cittadini continui a farsi sentire e che si 
lavori per garantire una maggiore trasparenza e coinvolgimento nella 
governance delle risorse verdi locali. Solo attraverso un dialogo aperto 
e una partecipazione attiva si può sperare di evitare vicende simili in 
futuro, preservando l›ambiente che è parte integrante della vita del 
paese.
Progresso Ozzano ha lavorato instancabilmente in questi 5 anni di 
mandato amministrativo, portando la voce dei cittadini in Consiglio 
Comunale con i mezzi a disposizione, presentando mozioni e interpel-
lanze. Vogliamo anche utilizzare questo spazio per spiegare ai cittadini 
del perché si è interrotta la trattativa con il Pd: abbiamo preso atto 
dell’indisponibilità del PD ad accettare quattro punti per noi irrinun-
ciabili. Ecco i 4 punti, per noi non negoziabili, che avevamo presentato:
• No alle case nel parco. Richiesta della revoca del progetto Arcipelago.
• Uscita graduale dall’Unione dei Comuni.
• Radicale cambiamento della politica urbanistica, la cui finalità dovrà 
essere tesa ad incrementare alloggi di edilizia agevolata.
• Radicale cambiamento dei metodi e delle persone e scelta condivisa 
del futuro Sindaco e assessori.

Non abbiamo riscontrato nessun reale e concreto interesse da parte di 
questa Amministrazione nei confronti delle nostre richieste e, inevita-
bilmente, il tavolo non ha avuto esiti positivi.
Ora, a quel tavolo sarete chiamati tutti voi cittadini l’8 e 9 giugno. Vi 
chiediamo di pretendere di essere ascoltati. Solo voi potrete dare, con 
la vostra preferenza alle urne, la possibilità di un cambiamento a Oz-
zano, perché insieme si può!

portare i cittadini a credere in un cambiamento!
E sono molto orgogliosa di essere stata scelta come guida di questa 
lista che mette al di sopra di ogni ideologia politica il benessere del 
territorio e dei cittadini che lo vivono, alla base della mia candidatura 
c’è la consapevolezza di avere a fianco una squadra competente e che 
condivide i miei stessi principi, una squadra che saprà ascoltare, con-
dividere, comunicare, lavorare in sinergia con le tante realtà presenti 
sul territorio, una squadra che fa del buonsenso l’arma vincente per 
risolvere i problemi.
La nostra visione di Ozzano tocca molteplici tematiche, dall’ambiente 
alle attività produttive, dalla manutenzione del territorio alla ricerca 
dei servizi migliori, dalla cura e tutela degli anziani e delle categorie 
più deboli all’attenzione verso il mondo giovane, dal ridare la giusta 
importanza alle frazioni alla salvaguardia e valorizzazione di tutti i beni 
storici, culturali e ambientali di cui il nostro territorio è ricco.
Le idee sono tante, non sarà facile e ne siamo consapevoli, ma siamo 
altrettanto sicuri che gli ozzanesi siano pronti per un cambiamento, 
che abbiano abbastanza coraggio e voglia di vedere il paese in cui vi-
vono rifiorire e solo una nuova linfa vitale può avere la giusta energia, 
la giusta voglia di migliorare, la giusta dose di “follia” che fa superare 
gli ostacoli!
Monia Vason - www.siamozzano.it

più sbagliato! Basti pensare che dal 2020 al 2024 abbiamo impegnato 
(quindi spesi oppure che dobbiamo spendere a breve) oltre € 645.000 ai 
quali vanno aggiunti 150.000 euro dedicati a via Tombarella ed ai quali 
già in questo 2024 si aggiungeranno altri € 140.000,00.
I 150.000 di via Tombarella li contiamo a parte perché quella strada ha 
avuto una storia molto particolare, a volte cavalcata dalle opposizioni: 
dobbiamo ricordarci che “tecnicamente” ad un certo punto era stato 
suggerito di rimetterla “a bianco”, cioè ghiaiata!!! Per scelta politica non 
si è andati su quella opzione ed alla fine dello scorso anno è stato tro-
vato il modo e finanziato il lavoro per fare tutt’altro ed a breve (già nei 
prossimi mesi) contiamo di vedere il risultato! Molte altre zone sono da 
seguire attentamente e sistemare, nessuno lo nega e questo cambio 
rappresenta probabilmente uno degli aspetti più sfidanti da perseguire!!

5 anni fa è iniziata l’avventura in Consiglio comunale con la lista 
Noi per Ozzano. 5 anni fa quando mi sono seduta per la prima 
volta al tavolo della sala di Consiglio ho sentito forte il senso di 

responsabilità verso una comunità che ci ha voluto come loro rappre-
sentanti, e come ogni avventura che finisce è arrivato il momento di 
guardare avanti. In questo mandato ho capito quanto è difficile am-
ministrare un paese ma ho anche potuto notare le carenze della no-
stra Amministrazione; la mancanza di programmazione, di visione, di 
chiarezza, di amore verso questa comunità che ha portato il nostro 
territorio ad un declino oggettivo. E’ vero che abbiamo passato mesi 
difficili, ma è altrettanto vero che è proprio nelle difficoltà che si do-
vrebbe fare la differenza, e noi questa differenza non l’abbiamo vista, 
ma abbiamo potuto scorgere una barca che seguiva la corrente senza 
che chi la guidasse tentasse di cambiare rotta.
Quello che è successo, è sotto gli occhi di tutti, noi ora vogliamo guar-
dare al futuro, e il futuro ci vede tutti in prima linea, pronti per affron-
tare una sfida che mette al centro il bene di Ozzano, la nostra sfida ha 
un nome: siAmo Ozzano.
Tutta la nostra visione del paese sta proprio nel nome che abbiamo 
pensato, scelto, voluto per questo nuovo progetto “siamo” Ozzano 
perché ognuno di noi fa parte di questa comunità e solo insieme pos-
siamo fare la differenza, ma anche “sì Amo” Ozzano, perché quello che 
ci ha spinto a impegnarci e lavorare in questo progetto è proprio l’a-
more che abbiamo per questo territorio.
La lista civica siAmo Ozzano è fondata sulla partecipazione, sul con-
fronto, sul dibattito e sulla condivisione di obiettivi comuni da perse-
guire, con candidati che, vivendo quotidianamente il paese, si sono da 
subito dimostrati i migliori rappresentanti dei cittadini, ed è proprio la 
scelta di schierare le persone più competenti e capaci, che si adopera-
no per valorizzare al meglio le risorse presenti sul territorio, che si può 

Grazie “Noi per Ozzano” 

… Benvenuta

“siAmo Ozzano”

Questo mandato sta per concludersi e di sicuro tutto può essere 
detto, tranne che siano stati cinque anni banali: pandemia, guer-
ra in Europa, caro-energia e alluvione hanno lasciato il segno in 

tutti noi: come singole persone ma anche come Amministrazione che si 
è trovata a dover fronteggiare eventi imprevedibili che hanno richiesto 
sforzi straordinari da parte di tutte e tutti. Abbiamo vissuto periodi nei 
quali tutto sembrava fermo, surreale ed anche la programmazione ne 
ha inevitabilmente risentito. All’inizio del mandato avevamo un punto 
centrale: il progetto di rigenerazione urbana delle vecchie scuole Pan-
zacchi: il cantiere oggi è ad un ottimo punto, è proceduto normalmente 
ma se ci guardiamo indietro con tutto quello che abbiamo dovuto pas-
sare beh di normale c’è stato davvero poco! Tra qualche mese, invece, 
arriveremo alla conclusione che porterà alla comunità, oltre alla scuola, 
spazi assolutamente necessari sia in ambito sportivo con la palestra 
(che potrà ospitare negli allenamenti 2 attività contemporanee) che in 
ambito culturale con l’auditorium. Ecco, questo completamento porta 
ad alcuni di quelli che saranno i punti cardine del mandato che si avvierà 
dopo il voto dell’ 8 e 9 giugno prossimi: quali soluzioni saranno le migliori 
per il ripristino della biblioteca al Palazzo della Cultura e dei suoi spazi? 
Cosa fare dell’area dei prefabbricati attualmente usati per alcune classi 
della scuola secondaria di primo grado? E poi l’auditorium sarà uno spa-
zio completamente nuovo, richiesto da anni dalla comunità e la sfida 
sarà avviare una stagione culturale dalle mille sfaccettature che possa 
offrire qualcosa che non si è mai visto nel nostro Comune. Scuole nuo-
ve, ma in questi anni si è investito molto, sia direttamente che tramite 
finanziamenti, sulla edilizia scolastica e sul suo efficientamento ener-
getico. Se in questo mandato, grazie anche all’attività del centro gio-
vanile Go Villaz si è cercato di fare tanto e la nascita del pump track nel 
parco di villa Maccaferri ha riscontrato un elevato indice di gradimento, 
nei prossimi anni l’attenzione andrà posta maggiormente alla terza età: 
risulta evidente questa mancanza che sarà necessario trovare il modo 
di riempire. In questo mandato abbiamo visto nascere ed evolvere un 
nuovo sistema di trasporto pubblico locale con l’introduzione delle linee 
131 e 132 per cercare di rispondere ad un bisogno emerso dalla cittadi-
nanza: ci sono già state modifiche e sarà ancora da tenere monitorato 
per trovare la migliore configurazione possibile. Abbiamo visto il ricono-
scimento De.Co. di un formato di pasta originale totalmente ozzanese 
e la ripresa dell’importanza del sito archeologico di Claterna. Abbiamo 
avuto conferma che restare nell’Unione dei Comuni Savena-Idice è sta-
ta la scelta giusta che ci ha permesso di poter accedere a finanziamenti 
e competenze che altrimenti sarebbero stati preclusi. In queste poche 
righe non è facile dare conto di quanto si sia riuscito a fare in questo 
mandato, nonostante tutto. Prendiamo in esame uno degli argomen-
ti che richiedono probabilmente un “cambio di passo: le manutenzioni. 
Se per il verde un buon lavoro è stato fatto e speriamo quest’anno sia 
possibile vederne i frutti (l’ultimo anno il meteo non favorì il lavoro pro-
grammato) riuscendo a fare sfalci e manutenzioni nei tempi e nei modi 
che il bando in essere prevede, un dente dolente è rappresentato dalla 
manutenzione delle strade. Certamente stiamo scontando il sommarsi 
di anni nei quali non è stato possibile intervenire perché non si pote-
va spendere, ma la volontà di farlo c’è sempre stata e forse corriamo 
il rischio di iniziare a vedere i risultati in un periodo nel quale potrebbe 
venire facile pensare che sia stato fatto solo per fini elettorali: nulla di 

Archiviamo il mandato 

amministrativo 2019-2024 

e pensiamo già al futuro

FABIO LANZARINI
CAPOGRUPPO

“PASSIONE IN COMUNE”
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Lo scorso giovedì 14 marzo si è tenuta l’assemblea annuale 
dei soci di Proloco.
Quest’anno, oltre all’approvazione del bilancio, i soci sono 

stati chiamati ad eleggere i Consiglieri, poiché il Direttivo in ca-
rica dal 2020 era in scadenza.

Nel ringraziare il Direttivo uscente (Federico Aurilia, Antonella 
Ciummo, Elio D’arco, Luca D’arco, Marzola Eloisa, Moletti Mi-
rella, Raimonda Raggi, Giuseppina Randi, Barbara Tambini) per 
l’impegno e la passione profusi durante il mandato, ci compli-
mentiamo con i Consiglieri confermati ed i nuovi eletti (Federico 
Aurilia, Raimonda Raggi, Eloisa Marzola, Patrizia Frisoni, Mirel-

la Moletti, Meris Piazza, Roberta Montori) ed auguriamo loro 
buon lavoro!

Se vuoi dedicare una parte piccola o grande del tuo tempo alle 
attività di Proloco, non esitare a contattarci:
info@prolocozzano.it - www.prolocozzano.it

PAGINA FACEBOOK PROLOCO
https://www.facebook.com/ProlocoOzzano
PROFILO INSTAGRAM
https://www.instagram.com/proloco_ozzano?igsh=MXE0Z2Mza-
G54OHp5cQ%3D%3D&utm_source=qr

PROLOCO OZZANO:

IL NUOVO DIRETTIVO

PER IL TRIENNIO 2024-2027
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PROVENTI DA SERVIZIO AMBIENTE (2019-2023)
n Infrazioni Conferimento Rifiuti (Video sorveglianza):
 verbali n. 556
 incassati euro 111.126
n Attività Guardie Ecologiche Volontarie:
 verbali n. 205
 incassati euro 29.918

PROVENTI DA POLIZIA LOCALE (2019-2023):
n Infrazioni Codice della Strada: euro 1.729.846,26

ATTIVITÀ URP (2019-2023):
n CIE (Carta Identità elettroniche): n. 9.219
n Certificazioni: n. 16.817
n Protocollazioni: n. 137.410

SICUREZZA DEL TERRITORIO
E SOSTENIBILITÀ DEGLI INSEDIAMENTI

In questo quinquennio si è intervenuto nella parte collinare 
del territorio con azioni necessarie al consolidamento dei 
versanti, a protezione di strade comunali:

n via Monte Armato
 nuovo tracciato di un tratto stradale
 110.000 euro (investimento 2019)

n via Tolara di Sopra
 messa in sicurezza di due tratti stradali
 190.000 euro (2023)

A seguito degli eventi meteorologici di maggio 2023, sono 
stati realizzati interventi urgenti per il ripristino della viabilità 
collinare per una spesa di 152.000 euro (inv. 2023).
Successivamente il Comune di Ozzano, sulla base della 
ricognizione degli interventi necessari post-alluvione per 
la messa in sicurezza della viabilità, è stato assegnatario 
di contributi straordinari dell’importo di 717.865 euro 
che saranno investiti nella progettazione ed esecuzione 
dei lavori su alcune strade comunali collinari. La Bonifica 
Renana, in particolare, ha in programma l’intervento di 
sistemazione di 3 punti di frana su via Poggio.
La Bonifica è stata inoltre incaricata di provvedere, questa 
primavera, alla verifica degli invasi di laminazione di 
proprietà comunale presenti nell’ambito di pianura ai fini 
della sicurezza idraulica e protezione degli insediamenti.
Nell’anno 2020 è stata realizzata la rete idrica pubblica a 
servizio delle utenze di via della Quercia

SICUREZZA DELLE INFRASTRUTTURE

Per la manutenzione straordinaria degli oltre 100 km 
di strade, marciapiedi e piste comunali, si è intervenuti 
secondo una scala di priorità ai fini della sicurezza, sia 
veicolare che della mobilità pedonale e ciclabile. La 
spesa complessiva nel quinquennio 2019/2023 - sulla 
manutenzione stradale e segnaletica - è stata pari a 

963.900 euro (sono in programma inoltre 140.000 euro di 
investimento 2024).
Conclusa nel 2023 la riqualificazione del tratto urbano 
della via Palazzo Bianchetti con la sistemazione delle 
urbanizzazioni per un parcheggio pubblico.
Si è intervenuti sulla pavimentazione di piazza Allende, 
sostituendo gli autobloccanti.
Conclusa la riqualificazione del viale 2 Giugno (2022)
Aperto alla circolazione il quarto braccio della rotonda sulla 
via Emilia (via Freddie Mercury).

CURA DELLO SPAZIO PUBBLICO
E CITTADINANZA ATTIVA

n 2019: riqualificata la piazzetta del centro commerciale 
La Corte e si è dotato il parco Cevenini degli attrezzi 
calisthenics per lo sport all’aperto.

n 2020: avviato, a cura di consigliere e consiglieri comunali, 
il progetto partecipato ColoriamOzzano con realizzazione 
giochi di strada nei percorsi casa-scuola.

CURA E GESTIONE DEL TERRITORIO
E DELL’AMBIENTE

IL COMUNE IN CIFRE
(al 31/12/2023)

POPOLAZIONE RESIDENTE

MASCHI FEMMINE NATI TOTALE

6.885 7.160 84 14.045

POPOLAZIONE STRANIERA RESIDENTE

MASCHI FEMMINE TOTALE

469 563 1.032

COMPOSIZIONE SOCIALE (n. medio componenti nucleo 2,18)

FAMIGLIE CONVIVENZE FAMIGLIE CON STRANIERI

n. 6.426 n. 11 n. 949

CONTINUA è



 Fine Mandato 2019-2024 Fine Mandato 2019-2024

1716

n 2021: inaugurata la nuova area di sgambatura a Ponte 
Rizzoli e svolto il percorso partecipato Le chiavi di San 
Pietro.

n 2022: in sinergia con le politiche giovanili, realizzata la 
struttura Pump track.

Migliorie sulla mobilità ciclopedonale:

n nuovo percorso ciclopedonale naturalistico rio 
Centonara (intitolato a Italo Mazzacurati)

n riqualificazione e messa in sicurezza del collegamento 
pedonale tra piazza Allende e via Sant’Andrea (intitolato a 
Margherita Hack)

SICUREZZA, EFFICIENTAMENTO E 
MANUTENZIONE PATRIMONIO PUBBLICO 
(edifici e impianti)

IMPIANTI SPORTIVI
n efficientamento energetico impianto illuminazione campo 
Baseball
n efficientamento energetico impianto illuminazione Calcio

CENTRI CIVICI E MUNICIPIO
n controsoffitto palestra e rifacimento pavimentazione 
Centro civico Mercatale
n condizionatori Municipio terzo piano e piano terra
n miglioramento sismico (primo stralcio) e adeguamento 
entrata/uscita del Municipio (finanziata esecuzione nel 
2024)

STRUTTURE CULTURALI E SOCIOSANITARIE
n risanamento della struttura in via Fermi “Casa 2 litri”
n interventi di sistemazione locali interni ed esterni villa 
Maccaferri
n sistemazione ingresso e spazi esterni Centro diurno

CIMITERI
(interventi attuati da Solaris)
n ampliamento del Giardino delle rimembranze per la 
dispersione delle ceneri cimitero
n rifacimento della pavimentazione cimitero San Cristoforo

n installazione dell’ascensore al cimitero di San Cristoforo
n nuovi ossari cimiteri San Cristoforo e Quaderna

ERP - Edilizia Residenziale Pubblica
(interventi attuati da Solaris)
n interventi di manutenzione straordinaria e rispristino degli 
alloggi per complessivi € 719.680.

Gli interventi di maggiore rilevanza hanno riguardato:
n ripristino di 18 alloggi
n sostituzione di caldaie e in alcuni casi anche dei 
termosifoni in 34 alloggi
n sostituzione di infissi ormai ammalorati in 19 alloggi
n ripristino dei muri di contenimento delle rampe carrabili 
degli immobili di Via Tortora
n rifacimento della guaina nel fabbricato di Via 
Sant’Andrea 41/A.
n tinteggiatura delle parti comuni in 4 immobili ERP
n ripristino dei terrazzi e rifacimento dell’asfaltatura in Via 
Togliatti n. 3, 5 e 7

n progettazione lavori rifacimento del manto di copertura in 
via Togliatti 3-5-7
n Casa Frascaroli: riqualificazione energetica e strutturale 
di (20 miniappartamenti) con il co-finanziamento di 
628.012,65 euro (dal Fondo complementare PNRR), la 
progettazione definitiva è in corso.

IMPIANTI ILLUMINAZIONE PUBBLICA STRADALE
n efficientamento degli impianti stradali nelle zone 
produttive, la riqualificazione dell’illuminazione delle piazze 
Allende, XXV aprile e la Corte, nel 2023 intervento di 
riqualificazione con lampade a LED dei punti luce della via 
Emilia e strade centrali

PROGETTO SCUOLE SICURE
Interventi:
n scuola Gnudi Mercatale, miglioramento sismico e 
riqualificazione centrale termica
n palestra scuola Minghetti, consolidamento strutture e 
risanamento interno

Cantiere scuola Panzacchi

CONTINUA è
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n scuola Rodari, miglioramento sismico e rifacimento 
pavimentazione area esterna
n nido Fresu, riqualificazione energetica a edificio nZEB
n nuova scuola media Panzacchi: il progetto che si sta 
realizzando, sarà uno spazio per le attività formative 
ma anche culturali e sportive con la nuova palestra e 
l’auditorium

Il costo dell’opera è complessivamente di 11,135 milioni di 
euro.

I contributi pubblici che cofinanziano l’opera ammontano in 
totale a 4,56 milioni di euro (coprono il 41% della spesa).

RACCOLTA DIFFERENZIATA
E PRATICHE DI SOSTENIBILITÀ 
AMBIENTALE

Azioni puntuali di informazione e buone pratiche 
ambientali portate avanti in questi 5 anni:
n nuova raccolta dei tappi di sughero presso gli edifici 
pubblici e gli esercizi aderenti
n nuova raccolta dei farmaci non scaduti con il progetto 
FARMACOAMICO, in collaborazione con le farmacie del 
territorio
n progetto “A scuola la plastica è BOCCIATA” con la 
fornitura gratuita ad insegnanti e alunni delle borracce in 
alluminio personalizzabili
n adesione al progetto Sprecometro in Comune, a cura 
della rete Sprecozero.net per sensibilizzare e prendere 
consapevolezza dello spreco alimentare domestico
n con il coinvolgimento anche della scuola Rodari e del 
plesso Bruno Ciari, si è completato ed è attivo in tutte le 
scuole il progetto “A scuola facciamo... la differenz(i)a
n a primavera di ogni anno, si svolge la Settimana 
dell’Ecologia programma di appuntamenti per abituarsi 
a prendersi cura dell’ambiente, per sperimentare qualche 
buona pratica, per condividere con la comunità l’impegno 
alla sostenibilità ambientale e sociale; nell’edizione 2023, 
nel giardino del plesso scolastico Gnudi di Mercatale è 
stato installato un BeeHotel quale rifugio per gli insetti 
impollinatori, a supporto del Progetto Bee Valley Idice 
(protocollo tra i Comuni interessati, delib. GC 92/2021)
n costante il rapporto con il Parco regionale dei Gessi 
bolognesi e Calanchi dell’Abbadessa per la gestione del 
territorio, con proposte per il recupero della foresteria 
di Villa Torre in collaborazione con la rete Calanchiamo. 
Si è condiviso il percorso che ha portato nel 2023 al 
riconoscimento UNESCO del Carsismo e grotte delle 
Evaporiti, tra cui il Parco dei Gessi

PROGRAMMAZIONE ED AZIONI
PER LA TRANSIZIONE ENERGETICA

Adottato il PAESC 2030 (Piano d’azione per l’energia 
sostenibile e il clima) che contiene le azioni da attuare per 
raggiungere l’obiettivo al 2030 di riduzione della CO2 del 
40%.

2022: assunto il Piano infrastrutturale per la ricarica dei 
veicoli alimentati ad energia elettrica (E.Charge-Ozzano) 
che prevede 14 postazioni, per le quali si attendono gli 
ultimi pareri autorizzativi

MOBILITÀ SOSTENIBILE
E TRASPORTO PUBBLICO LOCALE

La rete di piste pedo-ciclabili a servizio del territorio è 
stata potenziata con la realizzazione del percorso di 
collegamento tra la fermata SFM e l’abitato di Ponte 
Rizzoli, di circa di 3 km.

Prosegue il progetto Pedibus interamente portato avanti da 
cittadini/e volontari/e. Con l’appalto segnaletica del 2022 
si sono realizzati nuovi percorsi pedonali e attraversamenti 
stradali per garantire la continuità in sicurezza delle diverse 
“linee” del servizio Pedibus
n Adesione in questi anni alla campagna nazionale per la 
sicurezza degli utenti vulnerabili della strada SIAMO TUTTI 
PEDONI e alla campagna SIAMO NATI PER CAMMINARE, 
insieme all’Istituto comprensivo scolastico
n Bando aperto per gli incentivi all’acquisto di bici a 
pedalata assistita e auto ibride/elettriche.

CONTINUA è

Inoltre, la modalità di raccolta differenziata sul territorio 
comunale ha subito, in questi anni, importanti cambiamenti, 
avendo introdotto i nuovi cassonetti Smarty, apribili con 
Carta Smeraldo.

Nel 2022 Ozzano ha raggiunto il 75,2 % di Raccolta 
Differenziata e si è attestato ad una produzione media 
annua = 131 kg/abitante.

METTIAMO RADICI PER IL FUTURO

Nel quinquiennio 2019/2023 sono nati 472 bambine e 
bambini e sono state messe a dimora altrettante piante 
in diverse aree pubbliche (festa San Martino / la Giornata 
Nazionale degli Alberi)

2023: costituito il gruppo “AMOzzano e me ne prendo cura” 
che svolge attività ed iniziative di volontariato su aree verdi, 
alberature ed aiuole pubbliche e innaffiature
2023: terminati i lavori di forestazione urbana che hanno 
riguardato:
n parco lungo il rio Marzano n. 1400 piante
n interventi di forestazione zone artigianali di Mercatale, 
Quaderna n. 1300 piante
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LAVORO
E ATTIVITÀ PRODUTTIVE

LAVORO

Numerose le iniziative, nel corso del quinquienno, queste le 
più significative:

n BACHECA DEL LAVORO: un nuovo servizio online per 
mettere in contatto le aziende con chi cerca un’occupazione;

n INFOPOINT LAVORO: per offrire un canale veloce, 
competente per aiutare le persone a cercare un posto di 
lavoro;

n percorsi di orientamento scolastico con la scuola media 
Panzacchi per far conoscere ai ragazzi le nostre attività 
economiche, commerciali agricole e produttive (progetto 
“Cosa farò da grande?” - visite alle aziende)
n Convegno sul tema dei NEET (Not in Education, 
Employement or Training, persone che non studiano e non 
lavorano)

ATTIVITÀ PRODUTTIVE E COMMERCIALI

Agevolata la ripartenza postpandemica con una serie di 
azioni:
n sostegno economico alle attività commerciali locali e di 
vicinato (Progetto “Io compro a Ozzano”);
n accompagnamento e supporto per accedere a bandi e 
finanziamenti pubblici;
n iniziativa “Uno scontrino per la scuola”: sconti su acquisiti 
nei negozi di vicinato;
n valorizzazione sui canali di comunicazione per le imprese 
e le attività artigianali;
n coinvolgimento nelle scelte strutturali per nuove 
costruzioni e viabilità;
n eventi che hanno dato visibilità alle attività (ExpOzzano, 
Ozzano in Piazza, Ozzano rinasce, etc..);
n avvio iter e riconoscimento prodotti di eccellenza 
(Imbutino Ozzanese prodotto DE.Co);
n valorizzazione mercato settimanale

Adesione (dal 2020) al progetto Bike to work della Regione 
per incentivare gli spostamenti casa-lavoro in bici. Il progetto 
prosegue ora con risorse comunali. I dati a novembre 2023 
rilevano:
- 7 aziende coinvolte (incluso il Comune)
- 81.142,50 km effettuati in bicicletta
- 91 lavoratori coinvolti
10.791,95 kg circa di CO2 non prodotta

È stata redatta la mappa bicipolitana della rete ciclabile 
nel territorio di Ozzano; qui per consultazione:
https://www.bicipolitanabolognese.it/materiali

TPL (Trasporto Pubblico Locale): confermata la convenzione 
per il servizio delle due corse serali della linea 19 fino a 
Tolara.

n 2021: progetto Citybus (linee 131 e 132) di 
collegamento tra la stazione ferroviaria ed il capoluogo, 
la frazione di Ponte Rizzoli, le diverse zone industriali e il 
Dipartimento di Medicina veterinaria. Il progetto è stato 
sostenuto da risorse di Comune, Regione ER e IMA. Il 
monitoraggio ha rilevato la valenza e le potenzialità del 
progetto quale servizio integrato ferro e gomma e dunque 
l’opportunità e necessità che divenga strutturale nell’ambito 
del trasporto pubblico locale quale servizio minimo ed 
essenziale.
n inizio 2024: rimodulazione del progetto Citybus che 
mantiene le corse maggiormente fruite della linea 132 
per il collegamento Ozzano - Ponte Rizzoli (servendo la 
zona produttiva negli orari lavorativi di entrata e uscita) 
e della linea 131 per il collegamento stazione SFM - 
Medicina Veterinaria (cadenzato con gli orari dei treni). Ora 

le integrazioni e migliorie del servizio sono interamente 
sostenute da risorse comunali.

LOTTA AI CAMBIAMENTI CLIMATICI

n 2019: riconoscimento valore naturalistico dell’area ex 
esercitazione carri, interamente di proprietà comunale
n 2022: candidatura l’area a sito della Rete ecologica 
comunitaria Natura 2000 per la salvaguardia della 
biodiversità.

URBANISTICA

n Riqualificazione comparto Sant.Andrea e relativa 
approvazoone PUA AR capoluogo (ex Macello via 
Sant’andrea - presso area Coop)
n Approvato il PUA (Piano Urbanistico Attuativo) ANS C1.3 e 
AUC4 Tolara
n Approvato PUA Yellowstone (nuove aree produttive via 
Tolara di Sotto) adiacenze GIMA TT
n Approvato PUA rigenerazione urbana ex Sinudyne e 
nuova rotatoria via Emilia-via Mazzini - via dell’ambiente
n Approvato PUA nuove edificazioni Parco Centonara (via 
Cesare Maltoni)
n Approvato PUA rigenerazione ex Ellebigi (ex Caseificio via 
dell’ambiente)
n Approvato PUA insediamenti produttivi zona industriale 
Qauderna (ASP_AN2.3)
n Approvata nuova area ERS di 3700 mq (via F. Mercury) - 
alloggi residenziali sociali
n Approvato Piano Zonizzazione acustica
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comunale al contrasto della ludopatia con azioni di 
sensibilizzazione e con un monitoraggio dei luoghi sensibili 
in collaborazione con la Regione ER
n Casa: acquisizione della Casa Frascaroli nel patrimonio 
ERP e assegnato bando per la sua riqualificazione.
n Attività di sensibilizzazione:
Fiocchetto Lilla: adesione campagna di Fanep sui disturbi 
alimentari.
Panchine Colorate: lungo la via Emilia sono state colorate 
delle panchine per sensibilizzare la cittadinanza ai temi 
LGBTQIA+, libertà di stampa, al contrasto delle guerre e al 
contrasto della violenza di genere e violenza sulle donne
Adesioneabbiamo alla rete READY (Diritti delle persone 
LGBTQIA+9
Sul tema - purtroppo sempre attuale della violenza sulle 
donne e del femminicidio - oltre alle panchine rosse sparse 
sul territorio di Ozzano e nelle frazioni, numerose sono state 
le attività, a questo si aggiunge l’adesione al Protocollo 
di Intesa per la promozione dell’autonomia abitativa di 
donne vittime di violenza, e l’assegnazione di un alloggio 
ERP a donne vittime di violenza

OZZANO SOLIDALE E ACCOGLIENZA

Durante la pandemia Covid, l’Amministrazione Comunale ed 
i servizi sociali hanno messo in campo misure di sostegno 
per nuclei in difficoltà, attivando anche un punto per la 
distribuzione di beni alimentari e di vestiti - grazie ad un 

gruppo di volontari ed alla Pubblica Assistenza - sono stati 
raggiungi anche nuclei in isolamento.
Accoglienza profughi Ucraini: azioni di solidarietà, raccolta di 
beni e organizzazione di momenti aggregativi.

CULTURA

n Progettata l’Arena Estiva per riproporre gli eventi estivi, 
alcuni nel cartellone di Bologna Estate.
n Museo: visitatori (2019-2023) n. 1200 a cui vanno 
aggiunte le attività in area archeologica.
n Scavi Claterna: la Soprintendenza si sta impegnando in 
maniera importante per riportare alla luce reperti della Città 
di Claterna e renderli visitabili (in ultimo lo scavo del Teatro, 
con reperti storici di elevata importanza).
n Organizzate le giornate della Festa della Storia
Giornate Europee del Patrimonio e delle Giornate Europee 
dell’Archeologia.
n Biblioteca: dopo la riorganizzazione della Biblioteca 
Comunale 8 Marzo in altri locali, sono state calendarizzate 
in maniera sistematica attività per bambini, ragazzi ed 
adulti, tra cui il progetto distrettuale Nati per Leggere, 
laboratori e presentazioni di libri con gli autori; sono attivi 
incontri con un Facilitatore Digitale (Servizio Civile Digitale) 
che supporta ed orienta le persone (soprattutto i più anziani) 
all’utilizzo degli strumenti digitali.

WELFARE

Il servizio sociale è da contestualizzare all’interno di una 
rete più ampia come l’Unione Savena Idice, il distretto 
Socio-Sanitario Savena Idice ed ASP.
Il ventaglio di servizi rivolti alla cittadinanza è molteplice:

n servizi rivolti agli anziani (assistenza domiciliare, 
centro diurno, pasti a domicilio, trasporto sociale, 
contributi economici, erogazione buoni pasto, 
convenzione con AUSER e Pubblica assistenza. Accesso 
e gestione delle domande per tutti i servizi della rete: 
inserimenti in Case protette, centri diurni distrettuali, 
assegni di cura, IRT, dimissioni protette, ricoveri di 
sollievo)

n servizi rivolti agli adulti (contributi economici, buoni 
pasto, tirocini in collaborazione con Centro per impiego, 
ADI assegno di inclusione)

n emergenza abitativa per famiglie con minori

Nel solo 2023 le persone assistite dai nostri Servizi 
sociali sono state:
n. 203 minori
n. 48 disabili
n. 39 utenti Centro Diurno
n. 84 adulti
n. 320 anziani
n. 529 accessi allo sportello sociale
(non significa presa in carico)

n Caregivers: incontri di supporto e di formazione per i 
caregivers (Progetto E-Care).
n Sanità e volontariato sociale: collaborazione con la 
Pubblica Assistenza e con L’Istituto Ramazzini
n Progetto “I Colori d’Argento”: in collaborazione con il 
Centro Diurno il Melograno, per persone over 65 anni
n Ludopatia: Confermato l’impegno dell’Amministrazione 

AREA WELFARE
E SERVIZI ALLA PERSONA

CONTINUA è
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POLITICHE GIOVANILI

Le politiche giovanili partono dai bisogni e dalle necessità 
che provengono dal basso, ovvero da ragazze/i stessi, 
stimolando in loro il concetto di empowerment basato su 
una buona stima e fiducia in sè stessi. Uno dei principali 
obiettivi è quello di sviluppare competenze educative e 
trasversali utili alla vita di tutti i giorni, attraverso attività 
ludico ricreative, ma egualmente formative.

Ambiti di intervento:
n Coordinamento Centro di aggregazione giovanile del 
territorio - Go Villaz
n Progetti di politiche giovanili rivolti a giovani (11-29 anni) 
del territorio dell’Unione
n Servizio Civile Universale
n Progetti Distrettuali di Politiche Giovanili (L.R 14/2008)
n Integrazione attraverso attività di monitoraggio e co-
progettazione dei servizi educativi in delega ASP
n Attività di comunicazione Area welfare e rapporti con 
Uffici preposti dei Comuni
n Integrazione con i Servizi educativi scolastici e Culturali 
dei Comuni dell’Unione e con gli Istituti scolastici del 
territorio su progetti e tematiche trasversali
n Integrazione con le realtà associative del territorio su 
tematiche trasversali (Legalità, Memoria storica, salute e 
prevenzione…)

n Progetto “BEE NEXT. Costruire futuro insieme”
n Progetto “CONNETTERE VISIONI PLASMARE SPAZI”
n Progetti finanziati attraverso L.R. 12/2002 - Educare 
attraverso i luoghi:
PRIMO ATTO: GIOVANI (E) DIRITTI (2021): Riqualificazione 

torrette Enel sul tema dell’interculturalità Malala e Iqbal 
Masih.
SECONDO ATTO: GIOVANI (E) DIRITTI (2023): Riqualificazione 
torrette Enel sul tema dell’interculturalità (Mahsa Amini), 
proiezione pubblica del film “Persepolis” e installazione 
di una teca con le ciocche di capelli che donne e uomini si 
sono tagliati in segno di solidarietà al popolo iraniano.
Progetto “E.T.I.C.A. - Emergenza Terra: Incontro, 
Cambiamento, Ambiente” 2020 - bando Shaping Fair Cities

SCUOLA

Si segnalano:
n il progetto distrettuale di costituzione del “Centro per le 
famiglie Savena Idice”, inaugurato a dicembre 2020
n la gestione gare per affidamento in concessione dei 
servizi educativi extra scolastici
n la gestione dell’emergenza presso il nido “Fresu”, con 
conseguente riprogettazione
n convenzioni nido ed infanzia “Albero del Riccio”
n potenziamento del coordinamento pedagogico comunale:
n ripristino del servizio di aiuto compiti, con annesso 
servizio di refezione scolastica;

n modifica del contratto della refezione che ha consentito, 
una minore spesa;
n potenziamento degli interventi educativi in favore di 
minori disabili:
n contributi alle famiglie per la frequenza ai centri estivi 
(n.189 bambini/e dai 3 ai 14 anni);
n supporto ed accoglienza dei minori profughi ucraini;
n avvio nel 2023 del servizio “Mamme al Centro” ad 
Ozzano promosso dal Centro per le Famiglie Savena Idice: 
spazio offerto gratuitamente alle mamme;
n inaugurazione del pit stop allattamento Unicef presso la 
sede del Centro l’Abbraccio
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SERVIZIO RAGIONERIA

Rilevante è stata l’attività volta ad adeguare la gestione 
della ragioneria a tutte le novità normative annualmente 
modificate dal legislatore nazionale.

TRIBUTI

Le attività di controllo, si sono attestate ad oltre i 500 
mila euro. La riscossione coattiva - svolta insieme al 
concessionario Municipia durante tutto l’anno 2023 - ha 

consentito l’emissione di richieste di pagamento per oltre 1 
milione di euro.
Quasi tutte le tipologie di tributo sono state, inoltre, 
interessate da riforme totali o parziali previste dal 
legislatore nazionale o dagli enti regolatori. Ad esempio è 
stato introdotto il canone unico (in sostituzione di quanto 
previsto per la pubblicità e l’occupazione del suolo); l’IMU è 
stata oggetto prima di una parziale modifica poi di una vera 
e propria riforma radicale (che entrerà in vigore nel 2025); 
la TARI ha recepito le novità introdotte dal nuovo sistema 
di raccolta dei rifiuti e cosi per tante altre fattispecie o 
procedure via via modificate nel tempo.

SERVIZIO PERSONALE
E RISORSE UMANE

Intensa è stata l’attività per sostituire il personale che ha 
interrotto, per diverse ragioni, l’attività lavorativa presso 
il nostro ente, sia per pensionamento che per assunzione 
presso altro ente.

n Valorizzazione del personale interno e razionalizzazione 
delle risorse umane
n Accorpamento di talune attività anche al fine di 
assicurare un maggior grado di integrazione dei processi 
decisionali dell’Ente
n Armonizzazione delle attività di programmazione 
strategica e finanziaria
n Definizione di ruoli, funzioni e responsabilità e ripartizione 
dei carichi di lavoro

Nel 2023 l’attività ordinaria dell’ufficio è stata affiancata 
ad un’attività straordinaria resasi necessaria per la 
ricostituzione del Servizio e la ricostruzione del patrimonio 
informativo dell’ente.

TURISMO
 
n Attività legate al turismo ed alla promozione del 
territorio, insieme agli operatori, attraverso il Tavolo 
del turismo e i Tavoli tecnici in sede di Unione e Città 
Metropolitana
n Rafforzata la collaborazione fra le imprese, associazioni, 
in particolare con Pro Loco, Appennino Slow, Bologna 
Welcome ed il FAI
n Per ampliare i finanziamenti dedicati, nel 2024, è stata 
introdotta l’imposta di soggiorno
n Fra le attività principali, realizzate, ricordiamo: la 
partecipazione al parco tematico FICO nel 2020, giornate 
nazionali del FAI, salone del cibo a Palazzo Re Enzo, 
manifestazione Expozzano e la prima edizione della 
sagra delI’imbutino, il nuovo formato di pasta creato dalla 
concittadina Flavia Valentini.

Incrementato il turismo lento con i progetti:
n IL TURISMO LENTO A PIEDI E IN BICICLETTA
n SCOPRIRE IL TERRITORIO TRA IL SAVENA E L’IDICE CON 
LA E-BIKE”
n ANELLO DELLE GRANDI VIE IN E-BIKE: FLAMINIA MINOR, 
VIA MATER DEI E VIA DEL FANTINI”

SERVIZI
COMUNALI

CONTINUA è
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E’ un’eccellenza nel campo della ricerca, ma non è molto cono-
sciuto se non agli addetti ai lavori. Sicuramente anche molti 
ozzanesi non sanno che ad Ozzano, esattamente in via Tolara 

di Sopra di fronte alla Facoltà di Medicina Veterinaria dell’Univer-
sità di Bologna, trovano sede i laboratori di ricerca della Fondazio-
ne IRET-Rita Levi Montalcini, come detto, un’eccellenza nel campo 
della ricerca scientifica, sorti nel 2012 grazie alla perseveranza, alla 
forza e alla tenacia di due eccellenti ricercatrici, le dottoresse Laura 
Calzà e Luciana Giardino che oggi ricoprono precisamente la carica 
di Direttore Scientifico e Presidente della Fondazione. La Fondazio-
ne IRET-Rita LEvi Montalcini fa parte della rete dei Laboratori ad 
Alta Tecnologia della Regione Emilia-Romagna, un network siner-
gico che ha ambiziosi progetti di ricerca. L’interlocutore principale 
di Fondazione IRET è l’Università degli Studi di Bologna tramite il 
CIRI-SDV, vale a dire il Centro Interdipartimentale di Ricerca indu-
striale per le Scienze della Vita e Tecnologie per la Salute.
Nei laboratori della IRET ci si dedica in prevalenza a tre ambiti di 
indagine scientifica che sono: le patologie neurologiche degenera-

tive tra cui alzheimer e sclerosi multipla, la medicina rigenerativa e 
le malattie rare a prevalente impatto neurologico. Nell’ambito del 
piano regionale cofinanziato dal Fondo Europeo di Sviluppo Regio-
nale (FESR 2021-2027), la Regione Emilia-Romagna ha assegnato 
un contributo di 1,5 milioni di euro al Tecnopolo di Bologna-Ozzano 
“Rita Levi-Montalcini”, contributo che permetterà l’ampliamento 
della dell’attuale infrastruttura e un potenziamento tecnologico.
Il nuovo intervento strutturale prevede un sistema articolato di ol-
tre 600 mq di superficie coperta, arrivando così ad avere un’area 
complessiva di 1400 mq. Vengono potenziati gli spazi “laboratori”, 
e la struttura viene dotata di uno spazio “esagono” monopiano, a 
richiamare il logo viola del Tecnopolo, per accogliere riunioni, se-
minari e convegni. E’ prevista inoltre un’area dedicata al “wellness 
cognitivo” - concretizzando, in uno spazio fisico, uno dei progetti di 
punta di Fondazione IRET. Fra gli interventi tecnologici, è prevista 
l’implementazione della microscopia avanzata con l’installazione di 
microscopia light sheet per campioni macroscopici: la prima in Emi-
lia-Romagna e tra le prime a livello nazionale.

SI ESPANDE IL TECNOPOLO

“RITA LEVI MONTALCINI” DI BOLOGNA

SEDE DI OZZANO DELL’EMILIA
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SPORT

n Gestione Sostegno alle associazioni sportive anche con 
finanziamenti comunali durante l’emergenza Covid
n Supporto alla partecipazione a progetti e Bandi 
sovracomunali
n Sostegno nuclei familiari in difficoltà economica per 
consentire la pratica sportiva
n Adesione alla progettualità metropolitana (Voucher Sport, 
Pillole di Movimento)
n Realizzazione di nuovi percorsi a libera fruizione e 
segnalati (es. “Camminata della Resistenza”)
n Manifestazioni sportive (Festa dello Sport, Per Ozzano 
mettiamoci li cuore

SICUREZZA E POLIZIA LOCALE

n Gestione emergenza di Protezione Civile (eventi 
alluvionali)
n Approvati tre Regolamenti: Polizia Urbana, 
Videosorveglianza e Benessere Animale
n Rinnovato il parco auto, con l’acquisto di 2 nuove 
autovetture ecologiche
n Potenziata la dotazione organica del Settore con 1 nuova 
unità operativa

n Videosorveglianza e Cittadinanza attiva: nascita di n.10 
Gruppi di Controllo di Vicinato e potenziamento di tutti i 
sistemi di videosorveglianza e varchi lettura targhe
n Assegnazione n. 2 bandi del Ministero dell’Interno per 
il potenziamento della videosorveglianza nelle frazioni 
(Mercatale e Ponte Rizzoli) e per le scuole (Progetto “Scuole 
Sicure”)

Festa dello sport 2023 realizzata nel Parco Cevenini
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Sabato 16 marzo è stata inaugurata, nella centralissima 
piazza 25 Aprile, alla presenza del Sindaco Luca Lelli e 
del referente Fanep Antonio Lannutti, una “PANCHINA 

LILLA” dedicata ai disturbi alimentari. 

“Parlare dei disturbi alimentari, aprirsi e confrontarsi con chi ci è 
vicino è un segnale importante da dare a tutti coloro che ne soffro-
no e in particolare ai giovani, sia maschi che femmine, che risultano 
essere i più “colpiti” da queste disturbi, afferma il Sindaco Luca 
Lelli. Come Amministrazione comunale abbiamo aderito attiva-
mente a questa campagna promossa da FANEP ODV. La panchina, 
già presente nella piazzetta, è stata dipinta di colore lilla dai con-
siglieri comunali Fabio Lanzarini, Milena Magaroli e Alessia Cuomo 
che l’Amministrazione comunale ringrazia per l’impegno che hanno 
messo non solo nel dipingere la panchina, ma nell’intera campagna 
promozionale. 
La scelta di collocare la panchina in pieno centro paese è stata deci-
sa e voluta proprio perché è un posto centrale e ben visibile a tutti, 
a fianco della fermata principale dei bus verso Bologna. Il desiderio 
è che diventi il simbolo della sensibilità della nostra comunità verso 
le problematiche legate ai disturbi del comportamento alimentare 
(DCA) e che serva come stimolo, per chi vive queste problematiche, 
a cercare aiuto e a parlarne senza vergogna.

Il Sindaco Luca Lelli con la consigliera Alessia Cuomo
e il delegato FANEP Antonio Lannutti

Taglio del nastro per la panchina lilla contro i disturbi alimentari Targa Fanep sulla panchina lilla Il Sindaco Luca Lelli e il comandante della Polizia Locale Stefano Zigiotti con il nuovo mezzo

OZZANO: UNA PANCHINA LILLA PER LA LOTTA

AI DISTURBI ALIMENTARI

OZZANO: UN NUOVO MEZZO IN DOTAZIONE

ALLA POLIZIA LOCALE

Il 20 marzo scorso è stato consegnato al Servizio di Polizia Lo-
cale, presenti il Comandante Stefano Zigiotti e il Sindaco Luca 
Lelli, il nuovo mezzo a disposizione degli agenti per effettuare 

tutti i servizi in carico al Comando.
Si tratta di un Renault Kangoo a passo lungo, euro 6 plus, di 
ultima generazione con un occhio particolare ai consumi.
E’ attrezzato da ufficio mobile con computer e stampante fon-
damentali nei servizi di controllo stradale e rilevazione inciden-
ti.
E’ dotato anche di un megafono incorporato che può essere 

utilizzato per le comunicazioni alla cittadinanza in materia di 
protezione civile.
Sulla fiancata del mezzo, acquistato in sostituzione di un vec-
chio automezzo con già oltre 230.000 km all’attivo, sono ripor-
tati i contatti del servizio di polizia locale, il numero di telefono 
e la mail.  
Con questo mezzo si va così ad ampliare ulteriormente la dota-
zione del parco auto e della strumentazione in uso alla Polizia 
Locale in un’ottica di un miglioramento delle competenze da 
porre a disposizione della cittadinanza.
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Dal 17 marzo scorso ha preso il via, sul nostro territorio, un 
adeguamento dei servizi di raccolta rifiuti che ha, come 
fine, il raggiungimento di più obiettivi quali migliorare 

ulteriormente quantità e qualità della raccolta differenziata, 
ridurre la quantità di indifferenziato e recuperare e riciclare 
quanta più materia possibile a salvaguardia dell’ambiente. Sono 
finalità importanti previste anche nell’appalto per la gestione 
dei rifiuti urbani nel bacino territoriale di Bologna che Hera si 
è aggiudicato in un raggruppamento temporaneo di imprese 
insieme alla società cooperativa Brodolini e il Consorzio Ecobi, 
tramite gara ad evidenza pubblica da parte di Atersir (Agenzia 
Territoriale dell’Emilia-Romagna per i Servizi Idrici e Rifiuti).
Per il nostro Comune, dove già nel 2021 era arrivato il casso-
netto Smarty per la raccolta dell’indifferenziato, con apertura 
attraverso la Carta Smeraldo, le novità non saranno molto im-
pattanti per la cittadinanza.
Anche gli altri cassonetti stradali per la raccolta della carta, del-
la plastica e lattine (quest’ultime non andranno più conferite 
con il vetro ma nel cassonetto della plastica) e organico, avran-
no l’apertura informatizzata con la tessera smeraldo.
Sottolineiamo, per tutti i cittadini, che l’apertura di tutti i 
cassonetti si effettuerà con la stessa tessera smeraldo già 
in loro possesso dal 2021 con la quale aprivano il cassonetto 
dell’indifferenziato.
 Alcune novità riguardano anche il servizio porta a porta per 
orari e organizzazione del servizio.

Complessivamente sono interessate dal progetto oltre 7.500 
utenze di cui un migliaio servito dal porta a porta.
Attualmente a Ozzano la raccolta differenziata è al 75%; l’obiet-
tivo della nuova raccolta differenziata è di raggiungere l’84%, 
percentuale indicata dalla Regione Emilia-Romagna per i co-
muni della pianura, che fissa anche la produzione di indifferen-
ziato sotto i 120 chilogrammi per abitante rispetto agli attuali 
131 chilogrammi per abitante registrati da Ozzano.

SERVIZI GRATUITI A DOMICILIO
Sono attivi i seguenti servizi gratuiti per le utenze domestiche, 
telefonando al numero verde 800 999 500 per la prenotazione 
del ritiro:
n RACCOLTA RAMAGLIE
n RACCOLTA INGOMBRANTI
n RACCOLTA RAEE
n RACCOTA PSEUDOEDILI
n RACCOLTA AMIANTO

ULTERIORI RACCOLTE DIFFERENZIATE
n Presso il municipio e altre strutture sono presenti i conteni-
tori per il recupero di SUGHERO e PILE.
n Presso le farmacie è attivo il recupero dei farmaci non scadu-
ti FARMACOAMICO.
n Si stanno predisponendo anche punti di raccolta per TONER 
e ulteriori per le PILE.

LE NOVITÀ PER CHI È SERVITO DAL PORTA A PORTA
A partire dal 4 marzo alcune utenze di Ozzano non sono più 
servite dal porta a porta ma conferiscono i rifiuti nei casso-
netti stradali. Si tratta in particolare degli utenti che risiedono 
in via Tolara di Sopra (numeri civici 41, 41A, 41B, 41C, 41D, 45, 
52) e via Emilia (numeri civici 418, 420, 422, 424, 426).

Per quanto riguarda le attività della zona industriale e artigia-
nale e le attività commerciali, operatori di Hera stanno visi-
tando ogni utenza per capire la produzione di rifiuti e individua-
re i contenitori necessari.
Dal 4 marzo inoltre sono cambiate le giornate di raccolta se-
condo il nuovo calendario in distribuzione. La raccolta è ora 
effettuata in orario diurno e i contenitori vanno esposti per il 
ritiro dalle 18 alle 24 del giorno precedente a quello di raccolta 
indicato dal calendario.
Vale infine anche per il porta a porta la novità nel conferimento 
degli imballaggi in alluminio (lattine) insieme alla plastica e non 
più con il vetro.

DOVE SI RITIRA LA CARTA SMERALDO
Per tutti coloro che non sono già in possesso della Carta Sme-
raldo o per chi l’avesse smarrita, la tessera puo’ essere ritirata 
all’Ecosportello allestito al piano terra del Municipio di Ozzano 
(via della Repubblica 10) il martedì dalle 15 alle 18 e, fino al 27 
aprile, anche il sabato dalle 9 alle 12.
In alternativa, dal 30 aprile, il materiale potrà essere ritirato allo 
Sportello Hera di San Lazzaro di Savena (via Emilia 243) aperto 
dal lunedì al venerdì dalle 8 alle 13, il martedì anche dalle 14 
alle 17, e il sabato dalle 9 alle 13.
Ricordiamo che la carta deve essere ritirata dal titolare della 
tassa rifiuti o da un suo delegato.
Presso l’Ecosportello è possibile anche attivare la carta virtua-
le nel proprio smartphone (solo per sistema Android).
Per utilizzare al meglio i servizi è sempre possibile consultare il 
sito www.ilrifiutologo.it, utilizzare l’app gratuita di Hera il Rifiu-
tologo o chiamare i numeri gratuiti 800 999 500 per le famiglie 
e 800 999 700 per le utenze non domestiche del Servizio Clien-
ti del Gruppo Hera (attivi entrambi dal lunedì al venerdì dalle 8 
alle 22 e il sabato dalle 8 alle 18).
Per informazioni sul progetto è possibile anche consulta-
re il sito del Comune oppure contattare il Servizio Ambiente 
(051791342 - ambiente@comune.ozzano.bo.it).

NOTE SULLA PEDALIERA DEI NUOVI CASSONETTI
Dopo la posa in strada dei nuovi cassonetti per la raccolta dif-

ferenziata con tessera, il gestore del servizio sta provvedendo 
alla regolazione dell’altezza della pedaliera adeguandola in 
modo da fissarla in posizione più agevole.
Sono anche stati sostituiti i cassonetti in alcune isole ecologi-
che per essere utilizzati con la pedaliera dal lato marciapiede, 
dove è possibile.
Se vi sono ancora situazioni non in sicurezza vi preghiamo di 
segnalarle per provvedere alla sistemazione.

ALTRA INFORMAZIONE
Una volta attivata l’apertura del cassonetto tramite la tesse-
ra smeraldo, questa rimane attiva permettendo per un po’ di 
tempo di utilizzare di nuovo il pedale per la riapertura senza 
avvicinare nuovamente la tessera (circa 1/2 minuto ogni volta).
Questo per agevolare il conferimento dei propri rifiuti anche per 
piccole quantità alla volta.Isola ecologica con i nuovi cassonetti

NOVITÀ NELLA RACCOLTA DIFFERENZIATA

Operatori danno informazioni presso le isole ecologiche
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E’ SUCCESSO A OZZANO... E’ SUCCESSO A OZZANO...

Bologna Marathon:

foto di gruppo degli atleti ozzanesi partecipanti e un momento del post gara

30.01.2024 - Giorno della Memoria

I ragazzi delle classi 3e della scuola Panzacchi hanno 

messo in scena lo spettacolo teatrale L’Onda

11.02.2024 - Spettacolo Canto per la terra perduta 

messo in scena dall’associazione OTE

in occasione del Giorno del Ricordo
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E’ SUCCESSO A OZZANO... E’ SUCCESSO A OZZANO...

Inaugurato la show room de Il Sarto del letto

I titolari Katia e Andrea con il Sindaco Luca Lelli

e l’Assessore Matteo Di Oto

Inaugurazione ristorante Cuppi’s

Il titolare Giovanni Cuppi con il Sindaco Luca Lelli

e gli Assessori Claudio Garagnani e Matteo Di Oto Interno rinnovato del locale La Corte

Inaugurazione a Ozzano del primo home restaurant 

Geppe a San Pietro - Il titolare Stefano Dalla

con il Sindaco e gli Assessori Di Oto e Garagnani
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E’ SUCCESSO A OZZANO...

Roma.

Premio nazionale delle paste alimentari

Rendering ampliamento struttura

Fondazione IRET-Rita Levi Montalcini

E’ SUCCESSO A OZZANO...

Materiale al centro del riuso

Il Sindaco Luca Lelli in visita al centro

del riuso con due dei volontari AUSER

che lo gestiscono




